
Gemeinde Wittmar
FbIV/Stie.

Protokoll

über die

öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Wittmar Nr. R
Wt10/014

vom 08.09.2021

Sitzungsort: Treffpunkt Alte Bank, Bahnhofsweg 5, Wittmar

Sitzungsdauer: 19:06 Uhr bis 19:45 Uhr

Anwesend sind:

SPD-Fraktion
Andreas Becker
Britta Brühl
Wulf Kaltschmidt
Tommy Kanis
Doreen Kelterer
Jens Pielok

CDU-Fraktion
Dr. Rainer Opitz
Günter Schoene

Vorsitz: Andreas Becker

Es fehlen:

SPD-Fraktion
Jens Ike
Andreas Plünnecke

Gäste: -

Besucher: 2

Pressevertreter: -

Ergebnis der Sitzung:

Öffentlicher Teil
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Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung

Herr Becker eröffnet um 19.06 Uhr die Ratssitzung und begrüßt die Ratsmitglieder, den
Verwaltungsvertreter Herrn Stieler sowie die Zuhörer.

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Becker stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Rates fest.
Es fehlen Herr Ike, Herr Plünnecke und Herr Kaltschmidt (ab TOP 5 anwesend).

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden
Anträge

Herr Becker bittet um Erweiterung der Tagesordnung um einen nichtöffentlichen Teil mit
dem Punkt „Niederschlagung von Grundsteuerforderungen“

Der Erweiterung der Tagesordnung wird zugestimmt.
Im Übrigen wird die Tagesordnung wie vorliegend festgestellt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen

Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

Zu Punkt 4.: Einwohnerfragestunde

Herr Becker schließt die Sitzung und eröffnet die Einwohnerfragestunde.

a) Es befinden sich Schlaglöcher im Einmündungsbereich Forstweg/Asseweg.
b) Die Hecke im Eingangsbereich am Friedhof ist so hoch und so weit vorgezogen, dass der

Radweg schlecht eingesehen werden kann. Es wäre wünschenswert, wenn die Hecke in
diesem Bereich niedriger geschnitten werden würde.

Herr Becker beendet die Einwohnerfragestunde und setzt die Sitzung fort.
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Zu Punkt 5.: Ausbau und Sanierung der Straßen Steintor und
Kirchstraße im Rahmen de Dorfentwicklungsprogrammes
hier: Zustimmung zur Planung

RDS Wt10/045
Herr Becker erläutert den Antragsprozess für Maßnahmen im Rahmen des
Dorfentwicklungsprogramms und stellt anschließend die vorliegende Planung vor.
Er teilt mit, dass der Verwaltungsausschuss die Zustimmung zur Planung empfohlen
hat.
Die Maßnahme sollte im Haushaltsjahr 2022 eingeplant werden.

Herr Pielok teilt mit, dass hierzu mehrere Gespräche und Ortstermine stattgefunden
haben und spricht sich für die vorliegende Planung aus.

Herr Schoene teilt mit, dass seine Fraktion die Planung so mitträgt.

*Herr Kaltschmidt nimmt an der Sitzung teil*

Beschluss:
Der vorliegenden Planung wird zugestimmt. Auf dieser Grundlage soll die Maßnahme beim
Amt für regionale Landesentwicklung Braunschweig angemeldet und die Förderung
beantragt werden.

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen

Ja 8 Nein 0 Enthaltung 0

Zu Punkt 6.: Ausweisung einer Tempo-30-Zone im nördlichen Teil von
Wittmar
hier: Stellungnahme zur Ablehnung des Antrages

RDS Wt10/046
Herr Becker erläutert den Antrag der Gemeinde Wittmar auf Ausweisung einer
Tempo-30-Zone im nördlichen Teil von Wittmar. Der Antrag wurde von der
Straßenverkehrsabteilung Landkreis Wolfenbüttel abgelehnt.
Anschließend geht er auf die Gründe aus dem Ablehnungsschreiben ein.

Herr Becker berichtet über die Empfehlung des Verwaltungsausschusses.

Herr Pielok spricht sich für die Verfahrensweise aus.

Beschluss:
Hinsichtlich der Ablehnung des Antrages der Gemeinde Wittmar auf Ausweisung einer
Tempo-30-Zone im nördlichen Teil von Wittmar sollen die Fraktionen Formulierungen
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vorbereiten und der Verwaltung übersenden. Anschließend wird das Rechtsanwaltsbüro
Appelhagen zur Prüfung und Mitwirkung beauftragt, eine Stellungnahme an die
Straßenverkehrsabteilung mit dem Ziel einer erneuten Prüfung des Antrages zu verfassen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen

Ja 7 Nein 0 Enthaltung 1

Zu Punkt 7.: Haushaltsplanung 2022

RDS Wt10/047
Herr Becker erläutert zunächst die Haushaltssystematik und geht auch auf das
Instrument eines Nachtragshaushaltes ein.

Herr Becker schlägt vor, für folgende außerordentliche Maßnahmen Haushaltsmittel
einzuplanen:
a) Sanierung der Straßen Steintor/Kirchstraße: Haushaltsmittel in Höhe der

Kostenschätzung zzgl. Planungskosten
b) Unterhaltungsmaßnahmen in der Bürgerschänke: 10.000 €
c) Flutmulde als Entlastung des Grabens südlich der Kurzen Österlinge

Herr Becker legt den Bedarf an einer Flutmulde dar.

Frau Kelterer bittet darum, die Haushaltsansätze für die Veranstaltungen und
Aktionen in den Jugend- und Seniorenbereichen in gleicher Höhe zu belassen.
Sofern zulässig, sollen im nächsten Jahr wieder die gewohnten Veranstaltungen
durchgeführt werden.

Herr Becker teilt mit, dass die angedachte Regulierung des Pflasters auf dem
Parkplatz der Alten Bank noch nicht erfolgt ist. Hier sollten noch mindestens
provisorische Maßnahmen, z.B. mit Sandsäcken, erfolgen, damit sichergestellt wird,
dass das Nachbargrundstück nicht beeinträchtigt wird.

Beschluss:
Für folgende außerordentliche Maßnahmen sollen Haushaltsmittel im Haushalt 2022
eingeplant werden:
a) Sanierung der Straßen Steintor/Kirchstraße: Haushaltsmittel in Höhe der

Kostenschätzung zzgl. Planungskosten
b) Unterhaltungsmaßnahmen in der Bürgerschänke: 10.000 €
c) Flutmulde als Entlastung des Grabens südlich der Kurzen Österlinge: Kostenschätzung

hat noch zu erfolgen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen

Ja 8 Nein 0 Enthaltung 0
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Zu Punkt 8.: Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht des

Bürgermeisters

Herr Becker teilt mit:

a) Die Erneuerung des Kastaniengartens schreitet voran.
Am 09.10. veranstaltet der HVA dort ein Apfelfest.
In diesem Rahmen wird durch die Gemeinde eine Einweihung des Platzes
vorgenommen. Als Gäste werden dazu Landrätin Steinbrügge,
Samtgemeindebürgermeister Neumann und Herr Volkers von der Stiftung
Zukunftsfonds Asse eingeladen.
Herr Becker selbst ist leider urlaubsbedingt verhindert.

b) Die Ersatzbeschaffung von zwei Federspielgeräten für die Kinderspielplätze ist
erfolgt.

c) Für die Anschaffung einer Wallbox für den Bereich Asseweg liegt ein Antrag der
SPD-Fraktion vor. Dies sollte im neuen Rat beraten werden.

d) Die Gemeinde hat an einem Preisausschreiben der Avacon teilgenommen und
dabei eine Solarbeleuchtung für eine Bushaltestelle gewonnen. Für die Montage
wurde die Bushaltestelle an der Turnhalle ausgewählt, da hier die Grundschüler
einsteigen.

e) Der Absperrpoller am Wanderweg zwischen Bahnhofsweg und Bahnhof
Assebummler wurde aufgestellt.

Zu Punkt 9.: Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

Zu Punkt 10.: Einwohnerfragestunde

Es werden keine Einwohnerfragen gestellt.

Zu Punkt 11.: Schließung der öffentlichen Sitzung

Herr Becker schließt mit Dank für die konstruktive Mitarbeit um 19:45 Uhr die Ratssitzung.

Die Zuhörer verlassen den Raum. Es folgt der nichtöffentliche Teil der Ratssitzung.

Der Bürgermeister Der Protokollführer

Becker Stieler


